

REFLEXION COMPROMISO AMBIENTAL

Compartir 1:

¿Cómo me siento ante esta llamada a cuidar de la Creación? Siento entusiasmo, expectativa, escepticismo, indiferencia... (Se puede proponer unos segundos de silencio para identificar cada uno su sentimiento y luego dar un minuto para expresarlo en voz alta con una sola palabra).

Tras la ronda de sentimientos, comentario del facilitador: constatamos que partimos dentro de la sociedad en su conjunto, de una enorme diversidad de sensibilidades existente sobre la ecología. En ellas Dios nos invita a discernir... Y escucharle con más hondura... para encontrarnos más y más con él en sus criaturas.

Compartir 2:

Podemos leer las siguientes afirmaciones y expresar con las que nos sintamos más identificados (un miembro del grupo lee en voz alta las frases y cada uno marca con la que más se identifique. Luego el que quiera comenta por qué ha elegido esa frase – entre todos dedican a comentar unos 5 o 10 minutos; los comentarios deben muy breves para que la reunión sea ágil):

1. “Esto de la ecología es una preocupación de escandinavos ricos con mucho tiempo libre”
2. “Esto de la ecología es una moda más, de las muchas que han encandilado al sector social. Cada diez años cambia. Veamos cuánto dura esta”
3. “Bueno, bueno, pero este filete que me estoy comiendo, ¿es ecológico o no? Je, je ...”
4. “Hay problemas mucho más acuciantes que deben ser abordados antes: el paro, la pobreza, las migraciones, los refugiados, la educación”
5. “La cuestión de la ecología es importante, pero no tenemos fuerzas, tiempo ni experiencia para abordarla. Otros lo hacen mejor que nosotros. Dedicémonos a lo nuestro”
6. “Este tema es fundamental y la Compañía todavía no se ha enterado de la película.”
7. “El problema del movimiento ecologista es su discurso fatalista y la dificultad de dialogar con la esperanza cristiana”
8. “Tenemos una espiritualidad que sostenía la tradicional misión obrera, ¿acaso tenemos una espiritualidad para las cuestiones ecológicas?”
9. “Es una cuestión importante que habrá que abordar en algún momento, pero, el tema es tan complejo... ¿por dónde empezar?”

10. (¿Hay otra frase que se le ocurra a uno que mejor lo defina a él mismo?)

Compartir 3:

En el esquema de debajo de este párrafo, si me tengo que situar en alguno de los cinco espacios de “la cruz de la ecología” ¿de cuál me sentiría más cerca? Hacer una ronda para compartir brevemente en 5 minutos. (Este ejercicio es opcional; también se podría elegir entre el compartir 2 o este compartir 3 si no hay tiempo suficiente).

“Aquí no pasa nada”
Negacionismo
 (“son unos
exagerados
estos ecologistas”)

“Es un problema clave
para resolverlos otros”
“Se escapa de nuestras
posibilidades” “Que lo
arreglen quienes
tienen poder”

“Que se aclaren y
decidimos” (No está
claro qué está
pasando.
Incertidumbre)

“Qué importa que se extinga
el oso polar cuando la gente
muere de hambre”
Antropocentrismo radical (Es
un tema importante... pero
hay problemas mucho más
urgentes: paro, pobreza,
hambre, guerras, educación)



Comentario del facilitador:

¿Cómo me sitúo personalmente ante el tema ecológico? Con estas preguntas abrimos el diálogo para elaborar más nuestra experiencia a partir del compartir 1, 2 y 3 anteriores.

Tras el diálogo tomamos el pulso de la experiencia personal y GRUPAL: Si me tengo que situar del 1 al 4 en una escala de menos a más de acogida positiva a la misión de reconciliarnos con la Creación ¿dónde me sitúo personalmente?

1. ACOJO POCO 2. ACOJO ALGO 3. ACOJO BASTANTE 4. ACOJO MUCHO

Después de oír dónde cada uno personalmente se sitúa se suman las puntuaciones de todos y se ve dónde se sitúa la comunidad. Este es el punto de partida del GRUPO.